

Regierungsrat

Rathaus
Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
so.ch

Bundesamt für Energie BFE
Bundesrats- und Parlamentsge-
schäfte
3003 Bern

19. Dezember 2023

Verordnungsänderungen im Bereich des Bundesamtes für Energie mit Bundesratsbeschluss im Mai 2024

Sehr geehrter Herr Bundesrat
Sehr geehrte Damen und Herren

Der Vorsteher des Eidgenössischen Departementes für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation UVEK hat mit Schreiben vom 21. September 2023 die Kantone zur Vernehmlassung zu den Verordnungsänderungen im Bereich des Bundesamtes für Energie mit Bundesratsbeschluss im Mai 2024 eingeladen. Dazu nehmen wir gerne wie folgt Stellung:

Wir begrüssen die geplanten Verordnungsänderungen im Kompetenzbereich des Bundesamtes für Energie. Die vorgeschlagenen Änderungen der Kernenergieverordnung steigern die Rechtssicherheit und vereinfachen die Umsetzung für alle Beteiligten. Ebenso erachten wir die Gleichstellung von ausgebildeten Montage-Elektrikerinnen und -Elektrikern EFZ mit Fachpersonen, die bestimmte Installationsarbeiten ohne Bewilligung ausführen können, als sachgerecht und angemessen.

Besonders begrüssen wir die angestrebten Massnahmen zur Verbesserung der Cybersicherheit in der Stromversorgung. Cyberattacken auf Energienetze sind schon seit geraumer Zeit real und nehmen rasant zu. Die sichere Stromversorgung hat eine zentrale Bedeutung und ein Ausfall der kritischen Infrastruktur hätte verheerende Auswirkungen. Gleichzeitig hat der 2021 vom Bundesamt für Energie veröffentlichte Grundlagenbericht zur Cybersicherheit deutlich aufgezeigt, dass der bestehende Schutz nicht ausreicht und staatliche Regulierungen dringend erforderlich sind. Daher ist es folgerichtig, die Resilienz im Stromsektor zu stärken und den IKT-Minimalstandard für diejenigen Unternehmen verbindlich zu erklären, deren Ausfall entsprechend schwerwiegende Folgen auf Gesellschaft, Wirtschaft und Umwelt haben könnte.

Für die Möglichkeit zur Stellungnahme danken wir Ihnen bestens.

Mit freundlichen Grüßen

IM NAMEN DES REGIERUNGSRATES

sig.
Brigit Wyss
Frau Landammann

sig.
Andreas Eng
Staatsschreiber